
`No hacer Tracking' 
nos condenó a no tener 

el gas que hubiera 
resuelto la crisis actual' 

La presidenta de Naturgás aseguró que el gas nacional ya no es 
suficiente. Solo Sirius le devolvería la autosuficiencia a Colombia. 

r • 	 i 
Le presidenta de Normado. Luz Stella Mutuos, aseguró que lasibeultades que tiene la Superindustria 
para hacer inspecciones no se pueden usar como una herramienta de persecución político. toro: N/MAGAS 

Más vehículos eléctricos 
El Gobierno entregó 12 uehlculos eléctricos en la 
isla de Providencia que funcionan con energía 
solar. El ahorro en gastos será del 80,5 por ciento. 

Confirman laudo arbitral 
Un tribuna/ de arbitramento cornnili el laudo 
arbitral que obliga aMinernEl Roble apagar roas 
de $119000 millones por cogollos no liquidadas. 
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E
n entrevista, la presi-
denta de Naturgás, Luz 
Stella Murgas, detalló 
los proyectos que se de-
ben priorizar para que 
Colombia recupere su 
autosuficiencia en gas 

natural y deje de depender de las 
importaciones para garantizar el 
suministro alas hogares. Además, 
manifestó que es importante con-
tar con seguridad jurídica, incenti-
vos económicos y condiciones de 
entorno adecuadas para que las 
compañías sigan invirtiendo ybus-
cando gas natural en el país. 

¿Cómo está Colombia 
actualmente con el 
suministro de gas? 

Como lo alertamos desde el 
2023, Colombia enfrenta una esca-
sez de gas local en firme para cu-
brir la demanda no térmica desde 
el 1.. de diciembre del 2024. Las 
cantidades de gas local en firme 
que hacen falta para el 2025 y los 
años siguientes, en parte, se están 
cubriendo con gas importado y 
eso generó un impacto en la tarifa 
del servicio. 

Ante la inminente necesidad de 
gas y la urgencia que tiene el país, 
hay que ver cómo podemos recor-
tar los monogramas preestableci-
dos de los proyectos estratégicos 
que han tenido descubrimientos 
recientemente. Si para desarrollar 
esos proyectos en tierra yen costa 
afuera se requieren consultas pre-
vias y licencias ambientales, lo 
que tenemos que resolver es 
cómo acortamos los tiempos. 

En el corto y en el mediano plazo, 
dado que los faltantes no se podrán 
cubrir con el gas que produzcan es-
tosproyectosen los próximos años, 
necesitamos tener una nueva infra-
estructura para importar gas y evi-
tar la ...pensión del servicio de gas. 
Y teniendo eso como prioridad, 
también nos toca, sí o sí, ampliar la 
capacidad de la planta de regasifica-
don de Cartagena. 

¿Qué se debe hacer para 
acelerar los proyectos? 

La falta de regulación de la con-
sulta previa en cuanto a términos 
perentorios para cada una de las 
etapas del proceso y a la determi-
nación de la tasación de los benefi-
cios a las comunidades, no debe-
ría ser una barrera sino una opor-
tunidad para que puedan hacerse 
procesos mucho más expeditos. 

Solo el proyecto Sirias nos per-
mitiría recuperar la autosuficien-
cia en gas natural porque tiene un 
potencial que equivale a 40 por 
ciento de la demanda total nacio-
nal, pero se requieren 116 consul-
tas previas para la construcción 
del gasoducto que traerá ese gas 
desde el mar hasta tierra firme. 

También se requerirán consul-
tas previas para construir una 
planta de tratamiento en tierra 
que permita que ese gas se puede 
inyectar en el Sistema Nacional de 
Transporte. Entonces, debería-
mos ver cómo podemos agrupar 
procesos y eso es posible entre co-
munidades que tengan afinidades 
y un mejor entendimiento, de tal 
manera que los tiempos se pue-
dan acortar. 

Le propongo al Gobierno que Si-
dos se declare como un proyecto 
Fines y trabajar esas licencias de 
manera simultánea para reducir 
los tiempos yque este proyecto en-
tre en 2029 o antes. Esto se resuel-
ve si hay voluntad política, de las 
comunidades y de las empresas. 

¿Cuáles son los proyectos 
que pueden ofrecer nueva 
oferta de gas local? 

Hemos identificado seis proyec-
tos que han tenido descubrimien-
tos recientes en Córdoba, Sucre, 
Magdalena y Norte de Santander. 
Estos nuevos volúmenes de gas 
nos permitirían reducir las canti-
dades de importación afuturo si lo-
gramos destrabados. 

En el frente de infraestructura 
de transporte se deben hacer dos 
bidireccionalidades en los ga-
soductos entre Barranquilla y Le 
Guajira, y de Vasconia a Curiana 
para fievargas desde la costa Atlán-
tica hasta el interior y surocciden-
te del país. El otro proyecto es la re-
conversión del Oleoducto de Co-
lombia, que transporta crudo  

para la exportación desde el inte-
rior del país hasta Covetias. Uno 
de los tubos se puede convertir en 
gasoducto para traer gas desde el 
sur del mar Caribe. 

En materia regulaturia, es impar-
tantequepodamos comprargasim-
portado a largo plazo. Estamos ha-
blando de contratos mayores atres 
años que nos permitan obtener me-
jores precios para beneficio de los 
usuarios.Además,laCregtienepen-
diente algunos aspectos regulato-
dos que nos permitan contratar a 
largo plazo. Esperamos que en los 
próximas días podamos conocer 
esas resoluciones para poder dejar 
de comprar gas importado mes a 
mes y, en su lugar, poderlo contra-
tar amas de tresaños. 

¿Cuándo recuperará 
Colombia su autosuficiencia 
en gas? 

Los proyectos de exploración y 
producción que hemos identifica-
do en tierra pueden ir agregando 
moléculas de gas, pero no van a 
ser suficientes para llenar los fal-
tantes. El único proyecto que sí 
permitiría cubrir el total de los de 
los faltantes que estimamos hacia 
el 2028 es Sirius. Por esta razón, 
este sería el proyecto que nos per-
mitiría recuperar la autosuficien-
cia en gas natural para toda la de-
manda en el país. 

¿Qué tanto alivio traerá el 
gas adicional que venderá de 
Ecore21,yn  

sucio realmente anuo, 
tante, que esperamos que pase de 
anuncio a abrir un proceso formal 
de comercialización de gas. Es 
muy importante porque se comer-
cializarían cantidades de gas para 
2026, 2027 y 2028. Esto nos va a 
permitir tener certeza de cuáles 
van a ser las cantidades de gas im-
portado que tengamos que agre-
gar al mercado. El día que se abra 
ese proceso de comercialización,  

los distribuidores van a tener ga-
rantía y certeza de cuánto gas les 
hará falta para cubrir la demanda 
en los próximos años. Eso tam-
bién podrá contribuir a reducir el 
impacto en las tarifas. 

¿Cuál es el mensaje para las 
familias que están pagando 
por un gas más costoso? 

Lo primero es que estamos prio-
rizando garantizar el suministro 
para evitar interrupciones en el 
servicio, dado que el gas que pro-
ducimos en Colombia ya no es sufi-
ciente para poder cubrir toda la de-
manda. Además, ya hemos identi-
ficado cómo se pueden adoptar 
medidas regulatorias que nos per-
mitan ~tratar el gas importado a 
más largo plazo y así reducir las ta-
rifas en los hogares que se han vis-
to impactos por las importacio-
nes. Los precios del gas importado 
no dependen de las empresas que 
distribuyen, comercializan, pro-
ducen o transportan el gas en Co. 
'alubia. Los precios del gas impor-
tado dependen del mercado inter-
nacional. Por lo tanto, y frente ala 
volatilidad que tienen estos pre-
cios en el mercado internacional, 
hemos pedido que la regulación se 
homologue para que podamos te-
ner mejores precios. Elgas más ba-
rato es el que se produce en Colom-
bia y la seguridad energética está 
en apostarles a los proyectos que 
nos permitirían recuperar la auto-
suficiencia ygarantizar el suminis-
tro a precios competitivos. 

¿Qué necesitan las 
compañías para seguir 
buscando gas en Colombia? 

Hay que tener seguridad jurídi-
ca y no me refiero solo a respetar 
contratos suscritos. Es más asocia-
do a que no haya, por ejemplo, re-
formas tributarias que cambien 
los aspectos fiscales y de impues-
tos que evaluaron en un inicio las 
compañías para un proyecto, 

pero resulta que en la mitad del ca-
mino se cambian las reglas de jue-
go. Además, que las licencias am-
bientales que se otorguen no es-
tén sujetas a nuevos procedimien-
tos no exigidos a otros proyectos 
con anterioridad, como fue el caso 
de la licencia de Komodo. 

Otro aspecto son los incentivos 
económicos. La forma más eficien-
te de atraer inversión es adoptan-
do incentivos económicos, que la 
tasa efectiva de tributación no sea 
tan alta. La inversión que na llega 
e Colombia se va a Guyana, Argen-
tina, Brasil° México, países donde 
hay una interpretación mucho 
más pragmáticay unavoluntadpo-
lítica de atraer inversión en explo-
ración y producción. 

Lo tercero son las condiciones 
de entorno. Hemos tenido algu-
nos retrasos por consultas previas 
que se han demorado mucho más 
tiempo y por licencias ambienta-
les que se han demorado en expe-
diese. Las condiciones de entorno 
son fundamentales porque cada 
demora en el cronograma de eje. 

ra  
"El gas más barato es 
el que se produce en 

Colombia, y si 
tenemos un 

potencial tenemos 
que ir detrás de ese 

potencial para 
recuperar la 

autosuficiencia". 

cución de estos proyectos genera 
sobrecostos. 

¿Elfracking pudo evitar esta 
falta de gas en Colombia? 

Los volúmenes que hemos des-
cubierta entierra no son de la mis-
ma magnitud que hay en Sirius. En 
el Magdalena Medio hay un gas 
que está atrapado en el subsuelo y 
para producir ese gas se requiere 
utilizar fracking. Ahí hay unpoten-
cial que san 10 veces máslas reser-
vas probadas que tenemos actual-
mente, pero el país no se ha dado 
la oportunidad de resolver las pre-
ocupaciones ambientales, de sis-
micidad y de uso del agua desde 
un punto de vista científico. Estan-
do suspendida la ejecución de los 
proyectos de fracking nos hemos 
condenado a no contar hoy con un 
gas natural que hubiera podido-a 
ayudar a resolver la crisis actual. 

¿Qué opina de las visitas que 
hacen las superintendencias 
por el alza en las tarifas? 

La Superservicios tiene la facul-
tad para pedir toda la información 
que sea necesaria porque es su rol 
en este mercado. Sin embargo, no 
comparto que las competencias 
que tiene la Superindustria para 
determinar si efectivamente hay 
una escasez de gas en el país sean 
utilizadas para hacer persecu-
ción. 

Las cifras de la escasez de gas lo-
cal no las produce Naturgás o las 
empresas, sino entidades públi-
cas. Esa información ha sido clara 
y es una evidencia para determi- 

dar la escasez que hemos alertado 
esde el 2023. 
Por eso, las facultades que tiene 

la Superindustria para hacer ins-
pecciones deberían cerlime especí-
ficamente a lo que le corresponde 
en cuanto a la libertad de compe-
tencia, pero no pueden ser utiliza-
das carne una herramienta de per-
secución política, como sucedió 
con Naturgás. 

¿Cuál es el mensaje para el 
presidente Gustavo Petro? 

Que la información es transpa-
rente, la información la producen 
las entidades públicas del Gobier-
no Nacional. Esa la verdadera evi-
dencia de la realidad en la oferta 
de gas en Colombia. La falta de 
oferta ante una demanda consis-
tente nos obligó a tenerque impor-
tar gas y eso aumentó las tarifas. 
Teniendo el potencial que tene-
mos, esperamos del Gobierno un 
plan de acción y un acompaña-
miento para acelerar los proyec-
tos que hemos mencionado y así 
garantizar la soberanía energética 
de Colombia y unos mejores pre-
cios para las familias. 

¿Esta escasez de gas la causó 
una sobre contratación? 

Lascifras son las cifras, no debe-
rían tener interpretaciones distin-
tas. Las cifras del Gestor delMerca-
do son ciaras al señalar que Colom-
bia no tiene gas local en firme sufi-
ciente para las necesidades de con-
natación que se están venciendo 
ello de diciembre de cada año. 

Para atender la demanda venía-
mos comprando el gas en contra-
tos de minarlo tres años, pero aho-
ra lo- estamos comprando mes a 
mes y eso genera un incremento 
calas precios. 

Las compañías comercializado-
ras-afiliadas a Naturgás les com-
pran el gas directamente a los pro-
ductores y la regulación les exige 
dos condiciones. Primero, tiene 
que ser gas en firme para atender 
la demanda esencial porque la fir-
meza es la que permite que no 
haya interrupción en el servicio. Y 
lo segundo, las empresas no pue-
den comprar gas basándose en el 
consumo promedio, sino cantida-
des que les permita, incluso, abas-
tecer el consumo en los picos de 
demanda. 

Sin embargo, cuando se registra 
una caída en el consumo de los co-
lombianos las compañías terminan 
con excedentes que se pueden ven-
derenelmercadosecundario.Aquí 
noexistenniintennediacionesnies-
peculacionesquelepermitanalpre-
sidente Gustavo Petra concluir que 
estamos especulando, revendien-
do o sobrevendiendogas en el mer-
cado secundario. 


